

diesmal um deswillen inopportun erscheint, weil durch die ständischen Beschlüsse zu Decret Nr. 34 eine anderweite Ordnung des Betriebes der Anstalt bereits getroffen ist.

Im Allgemeinen bestätigen die im Berichte niedergelegten Erfahrungen die Richtigkeit der beschlossenen Abänderungen, insoweit weitergehende erwünscht sein könnten — in welcher Richtung namentlich die auf S. 281 der Vorlage nachgewiesenen, zur Prämienzahlung wohl kaum im Verhältniß stehenden Ansprüche der größeren Versicherungen an die Cassé in Betracht kommen könnten — werden weitere Erfahrungen, beziehentlich Vorschläge, der durch ständischen Ausschuss für solche Fragen erweiterten Commission abzuwarten sein.

Der Geschäftsbericht giebt zuvörderst (S. 258 bis 262) eine Uebersicht der für die Ausbildung und Entwicklung der Anstalt, sowie zur Vereinfachung in deren Verwaltung während der Jahre 187 $\frac{3}{4}$  getroffenen Aenderungen und Einrichtungen, die zum Theil auf Grund ständischer Anträge, zum Theil durch die Verwaltungsorganisation bedingt, geschehen sind.

Weiter begleitet der Bericht (S. 262 bis 308) die in der Beilage A. (S. 331 bis 338) tabellarisch zusammengestellten finanziellen Resultate der Verwaltung mit Erläuterungen und Auszügen von interessantem statistischen Inhalte, aus dem Folgendes hervorzuheben ist.

Die Versicherungssumme ist in Folge von Objectenvermehrung, wie auch Einschätzungserhöhungen, in den beiden Jahren in noch nicht dagewesener Maße, nämlich

auf 699,007,500 Thlr. mit 143,282,496 $\frac{1}{2}$ Einheiten,	
von 609,942,850 = = 128,661,837 $\frac{1}{2}$ =	
-----	
mithin um 89,064,650 Thlr. und 14,620,659 Einheiten gestiegen.	

Dieser Versicherungsbestand am 1. Januar 1875 vertheilt sich mit  
 678,966,870 Thlr. auf Gebäudeversicherung in 274,387 Complexen und  
 20,040,630 = Versicherung zutrittsfähiger Betriebsgegenstände in  
 7779 Fällen.

Erhellet hieraus eine erfreuliche Steigerung des fundirten Landesvermögens, so ist als weiteres erfreuliches Resultat zu nennen, daß das Gesamtrisiko-Verhältniß seit dem Jahre 1864 sich um 12,28 Procent verbesserte.

In solchem Maße ergiebt sich das Verhältniß der Einheiten zu der Versicherungssumme erniedrigt.

Wie sich die Versicherungssummen auf die verschiedenen Gefährdungsklassen vertheilen, ist aus der Tabelle B. (S. 339 bis 345) zu ersehen.